
  

  

Vecinos denuncian grave crisis 
de seguridad en Nueva Aurora 
Al finalizar el 2024, residentes y locatarios realizaron tres manifestaciones en este sector viñamarino en señal de 
protesta ante una ola de delitos que califican en alza. Piden mayor dotación policial, luminarias, cámaras y patrullajes. 

Guillermo Ávila Nieves 
LaEstrellade Valparaíso 

6 sencamosytavi 
mos que adaptarnos 
a los delincuentes”: 

Las palabras suenan detrás 
del mostrador. Quien se 
identifica es Macarena Silva 
acargo de minimarket y bo- 
tillería San Felipe. 

“Nos han asaltado más 
de ocho veces solo el año 
pasado... a punta de arma 
blanca y de fuego. Con vio- 
lencia y golpes”, lamenta 
Silva, también residente 
del paradero 6. “Ya es mu- 
cho. Hay que poner mano 
dura y vigilancia”. 

Al frente del local se 
aprecia una animita en me- 
moria de Juanito. “Lo cono- 
cí. Era de más arriba: vino a 
comprar y lo apuñalaron 
afuera de nuestro negocio. 
Terminó botado allí”, narra 
Alejandro Moraga trabaja- 
dor del San Felipe desde ha- 
ce más de 20años. 

  

Estamos en Nueva Aurora, 

ubicada al sur de la comu- 

na de Viña del Mar. Sector 
que hasido foco denoticias 
por manifestaciones con- 
vocadas los viernes de no- 

viembre y diciembre pasa- 
do en contra de la delin- 

cuencia. También deman- 
das por más seguridad. 

Isabel Ortíz vive en el pa- 
radero 5desde hace 25 años. 
Ha participado delas protes- 
tas. Su llamado: “Necesita: 
mos resguardo. El furgón 
(de Carabineros) no se ve 
nunca. Tienen queiraavi- 
sarles para queellossalgan”. 

Afuera de los estudios de 

de octubre, desde esa 
fecha, presidenta de la 
JJIWV Santiago Ferrari 
asegura que han tenido 
mesas detrabajo. 

ES 

UCV Televisión, en el para- 
dero 1, se encuentra el kios- 
co deLeila Villar. Lo maneja 
desde hacetres años. “Entre 
las 07:00 y 09:00 AM y des- 
pués de 20:00 horas acá es 
muy peligroso. Me han lim- 
piado el negocio: tengo de- 
manda puesta”. Menciona 
que en calle Colbún, lugar 
donde habita, asaltaron asu 
hija. “Ya nosepuedeandar”. 

Carola Muñozvive en el 
paradero 1 en calle Galvari- 
no. Espera microbús. 
“Cuando uno llama a la Te- 
nencia no vienen. Hay asal- 
tos y drogas. Faltan cámaras 
y seven muy pocas rondas 
deseguridad”, puntualiza. 

María Reyes lleva 30 
años en el área. “Hay mu- 
chos asaltos al oscurecer: Las 
luminarias no funcionan”. 

Edith Leficura es del pa- 
radero 3, en calle Cantera. 
Tiene un negocio de abarro- 
tes. Alega: “Debo cerrarlo 
temprano por seguridad”. 
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MANIFESTACIONES HAN TENIDO COMO PROTAGONISTAS A ADULTOS MAYORES, POBLACIÓN QUE AQUÍ SUFRE ASALTOS Y ES NUMEROSA. 

      
w pel 

ANIMITA, “VINO A COMPRAR Y LO APUÑALARON” DICE LOCATARIO. 

Ya en el pasaje Quirigúe 
del paradero 1, se aprecian 
algunas cámaras en las vi- 
viendas, como la que tiene 
Luis Molina Torres. Enfatiza 
que estuvo por 30 años enla 
Junta de Vecinos Enrique 
Moreno Vial, “y de dirigente 
por más de 15años”. 

Molina recuerda que es- 
te barrio Las Palmas se ca- 

racterizaba por ser tranqui- 
lo y solidario. Opina: “Hoy 
cada vecino mata su propio 
toro. Acá vienen “patos ma- 
los' de otros lados”. 

Junto él, su esposa Lui- 
sa Céspedes acota: “En Fies- 
tas Patrias se robaron las 
banderas del vecindario”, 
mientras evoca que están 
juntos aquí desde 1971. “An- 
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tes era muy bonito y con vi 
da familiar”, dice Céspedes. 

Jorge Villarroel es diri- 
gente dela Junta de Vecinos 
Villa Monte. Cuenta que la 
última movilización se pro- 
dujopor una serie de hechos 
delictuales en diciembre pa- 
sado. Recopila: roboa un co- 
lectivo línea 7 en Población 
Villa Linda, asalto a tran- 
seúnte por dos antisociales 
en calle Las Habas, hurto de 
dos toldos de feriantes enel 
paradero 5, sustracción de 
especies a un domicilio en 
Población Villa Monte ein- 
greso de desconocidos a in- 
mueble en calle Almendral. 

“Pese a las tres manifes- 
taciones enla parada 6 para 
demandar mayor seguri- 
dad y protección policial, 
todosigueigual: no ha exis- 
tido aumento de dotación 
de Carabineros para la Te- 
nencia de Nueva Aurora”, 
aduce Villarroel. Y agrega: 
“La cooperación de Seguri- 

protestas, se han hecho 
en sector céntrico del 
paradero 6.Eso entre 
noviembre y diciembre 
del año pasado. 

dad Ciudadana de la Muni- 
cipalidad es casi nula”. 

Opinión encontrada for- 
mula Connie Latrille Pardo, 
presidenta Junta de Vecinos 
Santiago Ferrari. Apunta a 
que desde el 25 de octubre 
de2023, tienen una mesa de 
trabajo. “Participan todas 
las Juntas de Vecinos y gran 
parte de empresas y nego- 
cios del sector, además de la 
Tenencia de Carabineros”. 

Latrille aclara que “se 
tratan temas que preocu- 
pan ala población y los deri- 
vamos a organismos perti- 
nentes”. Pone hincapié en 
que no han participado de 
las protestas como organi- 
zación, “porque las perso- 
nas que convocaron no 
nombraron un represen- 
tante que se hiciera cargo 
en caso de accidentes o de- 
tenciones”. Eso sí, plantea 
que han solicitado “mayor 
dotación de Carabineros”. 

El subteniente Maximilia- 
no Santibáñez, jefe Tenen- 
cia Nueva Aurora nos co- 
rrobora acciones realiza- 
das: patrullajes preventivos 
en vehículos policiales co- 
mo motos todoterreno. 

“En el último trimestre he- 
mos llevado operativos de 
control en puntos estraté- 
gicos con controles vehicu- 
lares y de identidad”. 

El jefe de la Tenencia de 
Nueva Aurora recalca que 
“en enero de 2024, se ha te- 
nido un contacto fluido y 
contante con los presiden- 
tes de las diversas juntas de 
vecinos del sector, con quie- 
nes además se formó una 
mesa de trabajo donde se 
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KIOSCO FUE ASALTADO. “LO LIMPIARON”, ASEGURA SU PROPIETARIA. 
E. Ó]qn 

CONCEJALES 

Concejala (FA) Nancy Díaz: “Hemos realizado mesas de trabajo 
con la comunidad. Lamentablemente los recursos como muni- 
cipio noalcanzan”. Su llamado: "A la Delegación Presidencial 
quesereúnacon vecinos”. Medidasa considerar para la edil 
(PREP) Antonella Pecchenino, están “recursos (cámaras, lumi- 
narias, rondas de patrullaje, mesas detrabajo)”. Y apunta: “La 
desidia municipal y de autoridades trae un abandono deve 
nos”. Lo prioritario para Sandro Puebla, concejal (IND-P* 
talación de mástelevigilancia, alarmas comunitarias y recam- 
biode luminarias que sería un gran aporte del municipio”. Car- 
los Williams, edil (RN): “Hemos ayudado a coordinar reuniones 
entre los vecinos organizados en Coves yla Tenencia”. Y suma: 
“Esperar que Delegación Presidencial dote de mayor cantidad 

      

de funcionarios las unidades de Carabineros”. 
  

abordan temas de seguri- 
dad”. Y queen diversas reu- 
niones, “fomentamos la 
creación de grupos de vigi- 
lanciavecinal”. 

Desde el municipio de 
Viña del Mar, indicaron 
que han “intensificado la 
frecuencia de patrullajes y 
operativos de fiscaliza- 
ción. Se ha sostenido reu- 
niones de trabajo con Ca- 
rabineros y diversas orga- 
nizaciones sociales y terri- 
toriales del sector”. 

  

brindado apoyo a proyectos 
decámaras y alarmas comu- 
nitarias, para ampliarla red 
de televigilancia que posee 
la comuna”. Y que “acciones 
se complementan con nue- 
vo contingente deCarabine- 
ros en el marco del Plan Ve- 
rano Seguro”, eso para “for- 
talecer los servicios preven- 
tivos y de control del orden 
público en sectores como 
Nueva Aurora”. 

El diputado (PS) Tomás 
De Rementería, recuerda: 
“Estuve haciendo campaña 
ahíy vi como hubo un deli- 
to: llegó rápido seguridad 
municipal, pero nos decían 
que muchas veces no están 
presentes rápidamente”. Y 
advierte lo requerido: “Me- 
jorar la cobertura de servi- 
cios del municipio y hacer 
un plan con Carabineros”. 

Y “más cámaras de televigi- 
lancia y luminarias”. 

Para el parlamentario 
(RN) Andrés Celis, la situa- 
ción en Nueva Aurora 
muestra “cómo la delin- 
cuencia está afectando gra- 
vemente la calidad de vi     

pio debe priorizar la insta- 
lación de cámaras de segu- 
ridad y luminarias en pun- 
tos críticos, mientras que 
Delegación Presidencial ga-
rantizar rondas de patru- 
llaje frecuentes y apoyar 
creación de mesas de traba- 

jo. Carabineros debe refor- 
zar su presencia”. 

De la Delegación Presi- 
dencial dela Región de Val- 
paraíso, su delegado Yani- 
no Riquelme, ha sostenido 
que la seguridad “es una 

demanda permanente. Lo 
hemos manifestado a nive- 
les centrales y al mando su- 
perior de Carabineros”. 
Destaca incorporación “de 
personal en retiro a los 
0S14 que son operativos 
mixtos con municipios”. 

José Luis Arriagada, del 
paradero 6: “Aquínos dejan 
sin cajas vecinas”. María 
Farías vive en calle Irene Frei 
hace 60 años. Se acerca: 

“Acaban de asaltar en Pasaje 
El Boldo: le pegaron y quita- 
ron pertenencias. Se aprove- 
chan del adulto mayor”. Y   

Argentinos aprovechan 
el cambio y se la pasan 
entre la playa y el mall 
Lo que más valoran son los precios de la tecnología. Lo que menos: la 
lentitud en el Paso Los Libertadores. 

Ryoko Kanazawa 
La Estrella de Valparaíso 

ada verano, la Re- 
C gión de Valparaíso se 

consolida como uno 
de los principales destinos 
turísticos de Chile para los 
argentinos. 

Impulsados por la situa- 
ción económica en su país, 
muchos llegan a esta zona 
no solo para disfrutar de 
sus playas y atractivos tu- 
rísticos, sino también para 
aprovechar precios más ac- 
cesibles en productos y ser- 
vicios, convirtiéndola en 
un punto clave para vaca- 
cionar y realizar compras. 

De acuerdo con la Ser- 
vicio Nacional de Turismo, 
Sernatur, hasta noviembre 

de 2024, más de 1,7 millo- 
nes de turistas argentinos 
ingresaron al país, de los 
cuales cerca de 668 mil lo 

hicieron a través de la Re- 
gión de Valparaíso. 

Esta cifra representa el 
37% del total nacional, posi- 
cionandoa laregión como el 
principal punto de entrada 
para visitantes argentinos a 
través del paso Los Liberta- 
dores, superando a otras zo- 
nas fronterizas del país. 

Esta situación la vivió 
en carne propia Mariela, 
trabajadora social y docen- 
te de 48 años proveniente 
de San Luis, quien es una 
visitante habitual de Chile 
desde hace una década. Es- 
te verano, al igual que los 
anteriores, planificó una 
estadía de una semana, op- 
tando por la ruta terrestre. 
Sin embargo, su experien- 
cia en el paso Los Liberta- 
dores estuvo marcada por 
demoras significativas. 

“En realidad veníamos 

rápido pero se cayó el siste- 
ma, luego decidieron ha- 
cer el registro manual y 
eso fue engorroso porque 
había que llenar muchos 
papeles todo de nuevo así 
que estuvimos dos horas 
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MADRE E HIJA ARGENTINAS QUE LLEGARON A VIÑA PARA VACACIONAR Y COMPRAR TECNOLOGÍA. 

  

MENDOCINOS SE VIERON ATRAÍDOS POR EL MAR CHILENO 

más”, explicó. Al ser con- 
sultada sobre el flujo vehi- 
cular, agregó: “Llegaron, se 

empezaron a amontonar 
bastante cuando fue lo del 
corte fue bastante lento”. 

Una experiencia similar 
tuvo Graciela Porta, docen- 
te mendocina de 55 años. 

Su tránsito por el paso Los 

Libertadores también estu- 
vo marcado por las demo- 

ras. “Supuestamente era 
poco pero cuando vinimos 
la gente se demoraba mu- 
cho más por la cantidad de 

autos que había”, señaló. 
La afluencia de visitan- 

tes trasandinos se hace evi- 
dente en las calles y playas 
de Viña del Mar, donde 
muchos aprovechan no so- 
lo de vacacionar sino tam- 
bién de realizar compras. 
Enel caso de Delia Hernán- 

dez, odontóloga mendoci- 
na de 58 años, sus planes 
son una estadía de una se- 
mana en el país. 

La profesional destaca 
que su visita combina va- 
caciones con compras be- 
neficiosas. “Necesito reno- 
var mi computadora de 
trabajo, mientras que mis 
hijos tienen su propia lista: 

mi hija quiere un reloj y mi 
hijo busca equipamiento 
de camping. En compara- 
ción con Argentina, los 
precios aquí son muy con- 

venientes” y agregó que 
Chile siempre la ha cauti- 
vado: “Me encanta el cli- 
ma, la arquitectura, y por 
supuesto, el mar”. 

Federico Delchierico, 

docente mendocino de 37 
años, viajó a Chile para va- 
cacionar con amigos y 
ofrece una mirada compa- 
rativa sobre los precios en- 
tre ambos países. 

“En el rubro alimenta- 
ción y supermercados, los 
valores son bastante simi- 
lares”, señaló. Sin embar- 
go, su amigo, el carpintero 
Joaquín Labanca, también 
de 37 años, señaló diferen- 

cias en otros sectores: “En 
zapatillas, ropa y algunos 
electrodomésticos encon- 
tramos precios mucho 
más convenientes”. 

En concordancia con 

ello, Edwin Llanos, trabaja- 
dor de retail en Viña del 
Mar, confirma esta tenden- 
ciade compras. “Los argen- 
tinos sobre todo, buscan 

computadores, televisores 
y tablets”, señaló. O
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